

► Te lo contamos fácil

Texto validado por personas
con discapacidad intelectual de:



La Policía de Alemania detiene a Carles Puigdemont

Andreu Dalmau / Efe



El domingo 25 de marzo, la Policía de Alemania arrestó a Carles Puigdemont. Carles era el presidente de Cataluña. Intentó que su comunidad autónoma se separase de España. Y como eso es ilegal, se escapó de España hace 5 meses para que no le cogiera la Policía española.

Carles Puigdemont ha pasado estos 5 meses viviendo en Bélgica. La Policía de ese país no lo ha detenido porque según las leyes de Bélgica, Puigdemont no ha cometido ningún delito.

La semana pasada, Carles Puigdemont viajó a Finlandia para dar una conferencia. La Justicia española aprovechó para lanzar una orden de detención en Europa. Según esta orden, Carles podía ser detenido por la Policía de cualquier país de la Unión Europea.

Carles Puigdemont volvía a Bélgica en coche desde Finlandia. Cuando pasaba por Alemania, la Policía de este país le arrestó.

La Policía española y los servicios secretos de España estaban siguiendo a Carles Puigdemont durante todo el



Cargas policiales. Protestas de los independentistas por la detención de Puigdemont, esta semana.

viaje. Decidieron que lo detuviera la policía en Alemania porque sus leyes se parecen más a las de España.

La Justicia española cree que la Justicia alemana entregará a Carles Puigdemont para que sea juzgado en España porque las leyes son parecidas.

Carles Puigdemont ya está en la cárcel en Alemania. La Justicia alemana tiene ahora que decidir si entrega a Carles a la Justicia española. Esta decisión puede retrasarse entre 2 y 3 meses.

La detención de Carles Puigdemont en Alemania provocó el enfado de muchas

personas en Cataluña. Muchos catalanes piensan que Carles Puigdemont no ha hecho nada malo. Muchos de estos catalanes también quieren que Cataluña se separe de España. Hubo manifestaciones en las calles de muchas ciudades de Cataluña para protestar por la detención de Puigdemont.

Los zaragozanos votan el presupuesto municipal

Más de 11.500 vecinos han participado en una votación para decidir en qué se debe gastar el dinero del ayuntamiento de Zaragoza. Los vecinos votaron para elegir algunos proyectos que el ayuntamiento tiene que hacer en sus barrios y en el conjunto de la ciudad.

La concejala de Participación Ciudadana de Zaragoza es la responsable de esta votación. Se llama Elena Giner y dice que está contenta, porque este año han participado más personas que el año pasado.

Los votos de los ciudadanos han servido para elegir 15 proyectos para cada barrio de la ciudad. Y también se han seleccionado otras 15 propuestas para toda la ciudad.

Ahora, los técnicos del ayuntamiento tienen que decidir cuáles de esas ideas se pueden hacer y cuáles no. Más adelante, los vecinos de Zaragoza volverán a votar para elegir cuáles serán los proyectos que al final se tienen que hacer. Y después, el ayuntamiento los tendrá que hacer.



Elena Giner. La concejala de Participación Ciudadana de Zaragoza.

Ángel de Castro

El Gobierno propone los presupuestos

Esta semana el Gobierno de España ha presentado el proyecto de ley de Presupuestos Generales del Estado 2018. Esta ley explica en qué se va a gastar el dinero del Gobierno a lo largo del año.

El Congreso de los Diputados y el Senado tienen que votar para aprobar esta ley. El Partido Popular necesita los votos de Ciudadanos y del Partido Nacionalista Vasco para poder aprobar los presupuestos.

Las grandes tuberías se limpiarán

El Ayuntamiento de Zaragoza limpiará las toallitas higiénicas que se acumulan en las tuberías más grandes. Se ha decidido hacer esta limpieza porque en enero se reventó la planta depuradora de La Almorzará. Ese reventón pasó porque se tiran por la taza del váter muchas toallitas húmedas. Para que no se rompan otras tuberías por culpa de las toallitas, se van a limpiar las grandes tuberías.

El Ayuntamiento de Zaragoza informará a los ciudadanos del peligro de tirar las toallitas por el váter.

Una muerte por atropello en Ejea

El pasado martes, un hombre murió atropellado en Ejea de los Caballeros. El conductor del coche que lo atropelló se dio a la fuga. Un camionero encontró al hombre que había muerto por la mañana. El cuerpo había salido despedido por el choque del coche y estaba al lado de la carretera.

El muerto era un hombre de raza negra. La Guardia Civil cree que es un hombre que trabaja en un matadero. El hombre vino de Ghana, un país de África.